

A Depuis ce jour les crabes n'ont pas de tête.

B

Finalement, l'escargot, la langouste et l'oursin vinrent trouver le crabe, le priant de leur passer quelques morceaux de carapace pour faire leur costume.

Notre crabe qui avait le cœur sur la main, ne put rester sourd à leur demande et il donna à chacun d'eux un morceau de carapace tiré de sa tête.

L'escargot en profita pour faire une maison qui devint sa coquille, la langouste en fit une armure hérissée de pics pour se protéger d'autrui ; l'oursin en fit une demi sphère couverte d'épines longues.

Quant au crabe, il fut contraint de mettre ses yeux sur son tronc, sa bouche aussi.

C

Autrefois, le crabe avait une tête, un tronc, et des pattes. L'escargot n'avait pas de coquille, la langouste n'avait pas de carapace et l'oursin non plus. L'escargot, la langouste et l'oursin étaient les meilleurs amis du crabe ; ce dernier était un bon cuisinier et les invitait souvent à manger.

D

Jean Juraver, Pourquoi les crabes n'ont pas de tête, Contes créoles, 1983

E

Pourquoi le crabe n'a pas de tête ?

F

Un jour, tout ce beau monde voulut aller au mariage de la petite cousine de la langouste ; cette petite cousine s'appelait écrevisse et tenait beaucoup à ce que son mariage fût une belle fête. (...) Mais le jour du grand évènement, aucun n'avait de toilette décente pour assister à la noce.

